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USHUAIA.- Con una nómina cercana a los 40 pilotos en pista, la APKU 2000 llevará 
a cabo la segunda fecha del Campeonato Provincial en el kartódromo 
“Gustavo Orione” de la capital fueguina.

USHUAIA RECIBE LA SEGUNDA FECHA
DE LA TEMPORADA PARA EL KARTING

ACTO DE INAUGURACIÓN 
Y NOTA AL GOBERNADOR: 
PÉREZ LE PIDIÓ RECURSOS 
A LA PROVINCIA

El Concejo Deliberante de Río Grande avanza en iniciativas para reconocer a veteranos 
de Malvinas y potenciar el turismo local mediante estacionamientos 
prioritarios y un calendario de eventos.

VON DER THUSEN IMPULSA UN CENSO 
DE DISCAPACIDAD PROVINCIAL

SOBRE LA NOTA 
DEL INTENDENTE AL 
GOBERNADOR PARA 
GREVE: PÉREZ DEBERÍA 
RESTABLECER SUS 
PRIORIDADES
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DEPORTE

La especialista en infectología advierte sobre el preocupante incremento de esta 
enfermedad de transmisión sexual, que alcanzó niveles récord a nivel global 
y en Tierra del Fuego.
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PÁG.  8

El legislador Raúl Von der Thusen presentó un proyecto de ley para que Tierra del 
Fuego cuente con un sistema estadístico de registro, procesamiento y 
difusión de información sobre la población con discapacidad. PÁG. 4
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El legislador Federico Greve, 
vicepresidente de FORJA, salió al
cruce ante la nota presentada 
por el Intendente de Río Grande,
Martín Pérez , al Gobernador 
Gustavo Melella. En la nota, el
intendente solicitó el apoyo 
financiero para culminar obras 
en la ciudad que el Gobierno 
Nacional paralizó.

ENTREVISTA A LA DOCTORA 
ADRIANA BASOMBRÍO: ALERTA 
POR EL AUMENTO HISTÓRICO 
DE CASOS DE SÍFILIS

El intendente Martín Perez 
inauguró el centro número 15 de 
salud en Río Grande, destacando 
su importancia para atender 
adicciones. Además se refirió 
al tenor de la nota que envió al 
Gobernador buscando equidad 
en la distribución de recursos 
provinciales.
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RÍO GRANDE

ACTO DE INAUGURACIÓN Y NOTA 
AL GOBERNADOR: PÉREZ LE PIDIÓ 
RECURSOS A LA PROVINCIA
El intendente Martín Perez inauguró el centro número 15 de salud en Río Grande, destacando su importancia para atender 
adicciones. Ademas se refirió al tenor de la nota que envió al Gobernador buscando equidad en la distribución de recursos 
provinciales.

El intendente Perez, realizó la in-
auguración del décimoquinto centro 
de salud de la ciudad de Rio Grande y 
se refirió a la nota que envió al Gober-
nador en el día de ayer solicitando, 
entre otras cosas, el envío de recursos 
y apostando a un dialogo.

En comunicación con Fm Masters 
el Intendente manifestó “Presenté 
una nota formal al gobernador, pi-
diéndole un trato equitativo entre las 
ciudades. Celebramos que se haya 
destinado financiamiento para una 
obra importante en Ushuaia, pero 
pedimos lo mismo para Río Grande, 
donde una obra similar está parali-
zada por falta de recursos”, expresó 
el intendente. La respuesta del go-
bierno provincial, a través del secre-
tario Federico Greve, fue crítica, lo 
que sorprendió a Perez. “Esperaba 
una respuesta más abierta al diálogo, 

no un ataque beligerante”, comen-
tó.

Perez insistió en que su pedido 
no tiene un trasfondo político, sino 
que busca garantizar el bienestar 
de los vecinos de Río Grande. “No 
mezclo esta cuestión con la política. 
Tengo la responsabilidad de buscar 
recursos para nuestra ciudad y pedir 
equidad en su distribución”, afirmó. 
Además, destacó que, a pesar de las 
diferencias, mantiene contacto con 
el equipo económico de la provin-
cia. “Siempre hemos tenido diálogo 
cuando se lo ha necesitado, y esta-
mos dispuestos a seguir conversan-
do”, aseguró.

El intendente reiteró su compro-
miso con la gestión de recursos y la 
atención de las necesidades de los 
vecinos, especialmente en un con-
texto de crisis económica y recortes 

en los fondos nacionales. “Nos pre-
ocupa gestionar de la mejor manera 
los escasos recursos que tenemos y 
resolver los problemas de nuestra 
gente. Estamos abiertos al diálogo 
en cualquier momento”.

En este sentido el Intendente dijo 
que la Inauguración del Centro era 
ejemplo de política que el estaba en-
cabezando. “Destinamos los recur-
sos que recibimos a obras y servicios 
que priorizan a quienes más lo nece-
sitan”, agregó.

Perez también destacó el siste-
ma de salud de Río Grande, califi-
cándolo como uno de los mejores 

del país. “En ciudades de caracte-
rísticas similares, me atrevo a de-
cir que Río Grande tiene el mejor 
sistema de salud. Esto nos obliga 
a sostenerlo, fortalecerlo y refor-
zar la presencia de profesionales e 
insumos”, señaló. Sin embargo, el 
intendente reconoció los desafíos 
económicos que enfrenta el muni-
cipio, especialmente en un contexto 
de recursos limitados. “Todo se ha 
encarecido, pero seguimos traba-
jando para garantizar que nuestros 
vecinos tengan acceso a la salud, in-
cluso aquellos que no cuentan con 
obra social”, concluyo. 
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SALUD

ENTREVISTA A LA DOCTORA ADRIANA BASOMBRÍO: 
ALERTA POR EL AUMENTO HISTÓRICO DE CASOS DE SÍFILIS

La doctora Adriana Basombrío, es-
pecialista en infectología, alertó sobre 
el preocupante incremento de casos de 
sífilis en la provincia, una enfermedad 
de transmisión sexual que ha alcanza-
do niveles récord a nivel global. “La si-
tuación es mucho peor que solamente 
Tierra del Fuego. Es el récord histórico 
de sífilis en todo el mundo, declarado 
por la OMS hace alrededor de seis me-
ses”, señaló la experta durante una en-
trevista en FM Master’s.

Basombrío destacó que, aunque la 
provincia registra un aumento signifi-
cativo, con casos que se han duplicado 
en Ushuaia y Río Grande, este fenóme-
no no es aislado. “Nosotros empeza-
mos a ver, por ejemplo, alrededor del 
año 2020-2021, cuando la pandemia de 
COVID estaba en declive, hasta cinco 
casos de sífilis por día en los consulto-
rios”, relató.  

La especialista planteó que uno de 
los factores que podría explicar este in-
cremento es el impacto de la pandemia 
en la salud mental y la relajación en los 
cuidados preventivos. “Algo que alteró 
la situación de pandemia fue nuestra 

La especialista en infectología advierte sobre el preocupante incremento de esta enfermedad de transmisión sexual, que alcanzó 
niveles récord a nivel global y en Tierra del Fuego.

salud mental. Pensamos en cierta 
relajación en los cuidados”, explicó. 
Además, recordó que la sífilis es una 
enfermedad altamente transmisible, 
incluso de madre a hijo durante el 

embarazo, lo que aumenta su poten-
cial de propagación.  

Respecto a los síntomas, Basombrío 
detalló que la sífilis primaria se mani-
fiesta con una lesión llamada chancro 

sifilítico, que no duele y suele aparecer 
en los genitales, aunque también puede 
presentarse en otras partes del cuerpo. 
“Si no se trata, puede avanzar a una fase 
secundaria, caracterizada por un brote 
en la piel, incluyendo palmas de las ma-
nos y pies, lo que se conoce como secun-
darismo sifilítico”, indicó.

La doctora enfatizó la importancia 
del diagnóstico temprano y el trata-
miento con penicilina, que sigue sien-
do efectivo para erradicar la bacteria. 
“Es imperioso tratar a ambas personas 
en una pareja estable, ya que de lo con-
trario pueden reinfectarse”, advirtió. 
Asimismo, reiteró la necesidad de usar 
preservativo para prevenir no solo la 
sífilis, sino también otras infecciones 
de transmisión sexual.  

Finalmente, subrayó que, aunque 
la sífilis se cura con el tratamiento 
adecuado, no deja inmunidad. “Esa 
cicatriz no protege a la persona de te-
ner otro episodio. Puede volver a con-
tagiarse”, concluyó la Dra. Adriana 
Basombrío, instando a la población a 
mantener medidas de prevención y a 
realizar controles médicos periódicos.
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LEGISLATURA

Según explicó Von der Thusen, “la 
iniciativa busca establecer el ‘Cen-
so Provincial de Información sobre 
Discapacidad (CPID) y el Registro 
Provincial de Información sobre Dis-
capacidad’, que pueda centralizar y 
actualizar permanentemente los da-
tos relevantes para formular políticas 
públicas inclusivas.”

El registro estaría bajo la órbita del 
Ministerio de Salud para poder siste-
matizar y geo referenciar los datos ob-
tenidos, garantizando la protección 
de la privacidad de las personas. “Este 
sistema permitirá que la Provincia 
disponga de información precisa, ac-
tualizada y accesible para optimizar 
la distribución de recursos e interac-
tuar de manera directa con las perso-
nas con discapacidad y sus familias.”

En este sentido, destacó la impor-
tancia de contar con datos más deta-
llados teniendo en cuenta que, a pe-
sar de la inclusión de preguntas sobre 
discapacidad en el Censo Nacional de 
Población, Hogares y Viviendas 2022, 
“el alcance de esta información no es 
suficiente para elaborar programas 
más adecuados a las necesidades de 

VON DER THUSEN IMPULSA UN CENSO 
DE DISCAPACIDAD PROVINCIAL 
 El legislador Raúl Von der Thusen presentó un proyecto de ley para que Tierra del Fuego cuente con un sistema estadístico de 
registro, procesamiento y difusión de información sobre la población con discapacidad.

nuestros vecinos de Tierra del Fue-
go.”

El proyecto también promueve 

la integración de los datos surgidos 
de este censo, con los que cuentan la 
Agencia Nacional de Discapacidad 
(ANDIS), el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos (INDEC) y los 
municipios, con el objetivo de coor-
dinar las políticas públicas munici-
pales, provinciales y nacionales.

Finalmente, Von der Thusen pre-
cisó que otro de los artículos de la 
iniciativa propone “la creación de 
una Mesa Interministerial sobre 
Discapacidad, que involucraría a 
los ministerios de Salud, Bienestar 
Ciudadano y Justicia, Educación, y 

Trabajo y Empleo, para supervisar la 
implementación de las políticas deri-
vadas del CPID”.

El informe final de los resultados 
del censo debe ser publicado en un 
plazo máximo de 120 días desde su 
realización, garantizando su difusión 
a través de los medios de comunica-
ción públicos y privados de la provin-
cia.

De esta forma, el legislador busca 
mejorar la calidad de vida de las per-
sonas con discapacidad en Tierra del 
Fuego y promover su plena integra-
ción en la sociedad.
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El legislador cuestionó el pedido 
y refirió que el Intendente y sus fun-
cionarios “no han logrado destrabar 
los fondos ante el Gobierno nacional 
para continuar las obras, lo mismo 
que sucede con obras provinciales”. 
Pérez plantea una suerte de inequi-
dad que no existe porque Melella es 
un Gobernador que ha cumplido a ra-
jatabla lo que establece la ley vigente, 
por ejemplo, con respecto de la copar-
ticipación”, enfatizó.

En ese sentido, aseguró que no 
hay una afectación a los recursos que 
le corresponden a Río Grande ni una 
preferencia.

Asimismo, el Legislador aseveró que 
“La gestión de Gustavo Melella ha cum-
plido y respaldado al Municipio de Río 
desde su primer día de gestión. Por eso, 
el Intendente de Río Grande debería 
haber utilizado todos los canales dispo-
nibles para comunicarse con el Gober-
nador si necesitaba fondos y no llorar a 
través de las redes. He consultado a di-
ferentes funcionarios provinciales y no 
se tomó contacto con ninguno, no hubo 
comunicación oficial, sólo un tuit recla-
mando fondos”, insistió el Legislador.

Recordó además que “el Intenden-
te días atrás dijo que con fondos pro-
pios se iban a hacer frente las obras 
paralizadas por Nación, pero ahora se 
ve que esos fondos no existían, que no 
los tiene”.

 Para el legislador Greve “Pérez 
debería restablecer sus prioridades, 
porque al mismo tiempo está impul-
sando una suba de tasas e impuestos 

GREVE SOBRE LA NOTA DEL INTENDENTE 
AL GOBERNADOR : PÉREZ DEBERÍA 
RESTABLECER SUS PRIORIDADES
El legislador Federico Greve, vicepresidente de FORJA, salió al cruce ante la nota presentada por el Intendente de Río Grande, 
Martín Pérez ,  al Gobernador Gustavo Melella. En la nota, el intendente solicitó el apoyo financiero para culminar obras en la 
ciudad que el Gobierno Nacional paralizó.

superior al 200% y todavía no se ha 
informado el destino de esos recur-
sos o qué gastos se van a priorizar”

 Por último destacó que “El acom-
pañamiento a los tres municipios ha 

POLÍTICA

sido permanente por parte del Go-
bierno provincial, no podemos decir 
lo mismo de la administración de 
Martín Pérez y sus referentes. Re-
cordemos que los municipios siguen 

cobrando el impuesto inmobiliario 
por decisión de Gustavo Melella a pe-
sar de tener un fallo favorable, esos 
fondos podrían usarse para financiar 
estas obras”, consideró Greve.
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CONCEJO DELIBERANTE

La concejal Lucía Rossi manifestó su preocupación por el fuerte incremento de los impuestos municipales en Río Grande, el cual 
ha generado numerosos reclamos y malestar entre los contribuyentes. Según Rossi, la suba no guarda relación con los aumentos 
salariales y ha alcanzado un 2700% en los últimos cinco años. Nos preocupa que este incremento no se vea reflejado en mejoras para 
la ciudad. Hay calles en mal estado, obras recientes que ya muestran deterioro, entre otros.

 «Recibimos consultas y reclamos 
de vecinos a diario. La preocupación 
es extrema porque muchos quieren 
cumplir con sus obligaciones, pero la 
suba de impuestos es desmesurada y 
no va en concordancia con los incre-
mentos salariales de los trabajadores, 
tanto del sector público como priva-
do», explicó la edil.

 Desde el bloque FORJA, al que 
pertenece Rossi, se había advertido 
sobre la posibilidad de un fuerte in-
cremento en los tributos durante las 
reuniones de comisión con funciona-
rios municipales a fines del año pasa-
do. Sin embargo, según señaló la con-
cejal, la información proporcionada 
en ese momento no fue completa, lo 
que llevó a su bloque a no acompañar 
los puntos tributarios en la aproba-
ción del presupuesto municipal.

«Si bien acompañamos el presu-
puesto general porque entendemos 
que es necesario para los vecinos y 
vecinas de Río Grande, no podíamos 
apoyar el aumento de impuestos sin 
contar con datos claros. Nos preo-
cupa que este incremento no se vea 

reflejado en mejoras para la ciudad. 
Hay calles en mal estado, obras re-
cientes que ya muestran deterioro«, 
agregó Rossi.

Asimismo, la edil señaló que los 
pedidos de informe que han reali-
zado en el Concejo Deliberante han 
sido respondidos de manera insufi-
ciente. «Las respuestas que recibi-
mos del Ejecutivo municipal muchas 
veces son vacías, sin datos concretos. 
Esto dificulta nuestro trabajo legisla-
tivo y la posibilidad de generar nor-
mativas que realmente beneficien a 
los vecinos», sostuvo.

De cara a la próxima sesión del 
24 de marzo, Rossi adelantó que se-
guirá impulsando pedidos de infor-
me, en particular sobre la extensión 

“ROSSI CUESTIONÓ AUMENTO DE IMPUESTO”

del muro costero y su impacto en la 
ciudad. También advirtió que se re-
forzarán los mecanismos para exigir 
a los funcionarios municipales la in-
formación necesaria para garantizar 
la transparencia en la gestión.

 «Es fundamental que el Concejo 
Deliberante tenga un rol activo y no 
se convierta en un mero espectador 
de las decisiones del Ejecutivo. Vamos 
a insistir en que se nos brinden los da-
tos necesarios para poder acompañar 
la gestión del intendente Pérez de ma-
nera efectiva y en beneficio de toda la 
comunidad», concluyó la concejal.
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CONCEJO DELIBERANTE

El Concejo Deliberante de Río Grande avanza en iniciativas para reconocer a veteranos de Malvinas y potenciar el turismo local 
mediante estacionamientos prioritarios y un calendario de eventos.

El Concejo Deliberante de Río 
Grande analizó en su última reunión 
de comisión dos iniciativas presenta-
das por los concejales Alejandra Arce 
y Jonatan Bogado, enfocadas en reco-
nocer a los veteranos de la Guerra de 
Malvinas y potenciar el turismo local.

La propuesta de Arce busca esta-
blecer estacionamientos vehiculares 
de uso prioritario para los veteranos 
de Malvinas. La concejal explicó que 
“este proyecto es un reconocimiento 
a nuestros veteranos de guerra para 
que haya un lugar en la ciudad que sea 
prioritario para ellos y con una carte-
lería particular”.

Además, destacó que “a nivel país 
ya hay varias ciudades que aplican 
este sistema”, subrayando la impor-

LA AGENDA DE LOS CONCEJALES 
EN RÍO GRANDE: CALENDARIOS FESTIVOS 
Y ESTACIONAMIENTO PRIORITARIO

tancia de honrar a quienes defendie-
ron la soberanía nacional.

Por otro lado, Bogado presentó un 
proyecto para la creación de un ca-
lendario anual de fiestas, festivales y 
eventos turísticos en Río Grande. El 
concejal argumentó que esta inicia-
tiva “permitirá tener una previsibi-
lidad para los operadores turísticos 
que ofrecen a Río Grande como un 
destino turístico y también para los 
eventuales turistas que eligen nuestra 
ciudad para visitarla y sepan cuáles 
son las fechas y actividades más im-
portantes que suceden”.

La medida apunta a fortalecer la 
promoción de la ciudad y a organizar 
la agenda cultural y turística de ma-
nera más eficiente.  

“NO SON AUMENTOS, SON 
ACTUALIZACIONES”: EL MUNICIPIO 
DE RÍO GRANDE EXPLICÓ LOS 
CAMBIOS EN LOS IMPUESTOS

El subsecretario de Finanzas acla-
ró que los cambios en los impuestos 
“son actualizaciones y no suba de 
impuestos”. Destacó que “las bases 
son las que se actualizan” y mencio-
nó bonificaciones y descuentos para 
facilitar el pago a los vecinos.

El subsecretario de Finanzas de 
Río Grande, Nicolás Giordano, acla-
ró que los cambios en los impuestos 
“son actualizaciones y no suba de im-
puestos”.

El funcionario explicó que “lo que 
se modifica son las bases. Que no son 
incrementos, porque los incremen-
tos no se pueden modificar si no pa-
san por el Concejo Deliberante”.

Además, señaló que “las actualiza-
ciones han sido muy fuertes estos últi-
mos años, producto de la devaluación 
del año pasado, y eso impacta en el 
impuesto automotor e inmobiliario”.

Giordano destacó que, desde el 
Municipio, se implementan “bonifi-

caciones y descuentos de pagos an-
ticipados” para ayudar a los vecinos. 
“Hace 15 años que no se ha modifica-
do, y las bases son las que se actuali-
zan, son actualizaciones”, afirmó.

También mencionó que “las ac-
tualizaciones han sido muy fuertes 
en estos últimos cinco años, sobre 
todo con la devaluación que tuvimos 
el año pasado, y eso se ve impactado 
justamente en los impuestos auto-
motor e inmobiliario, con respecto a 
lo que pagan los vecinos”.

Para aliviar la carga, el funcionario 
explicó que se utilizan bonificaciones 
“y otro tipo de procedimientos, como 
descuentos de pagos anticipados o 
anuales, para que al vecino no se le 
haga tan difícil”.

Con estas medidas, el Municipio 
de Río Grande busca equilibrar las 
actualizaciones necesarias con herra-
mientas que faciliten el cumplimien-
to de las obligaciones tributarias.

RÍO GRANDE 

Ambas propuestas reflejan el tra-
bajo del Concejo Deliberante de la 
ciudad de Río Grande en temas sen-

sibles para la comunidad, combinando 
el reconocimiento histórico con el im-
pulso al desarrollo local.
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KARTING

USHUAIA.- Con una nómina cerca-
na a los 40 pilotos en pista, la APKU 
2000 llevará a cabo la segunda fecha 
del Campeonato Provincial en el kar-
tódromo “Gustavo Orione” de la capi-

USHUAIA RECIBE LA SEGUNDA FECHA 
DE LA TEMPORADA PARA EL KARTING

tal fueguina.
El calendario del deporte motor ya 

se vive a pleno en la Tierra del Fue-
go y el karting pondrá en marcha, ni 
más ni menos que la segunda fecha, 

después de lo que fue la nocturna en 
Rio Grande con triunfos de Rodari, 
Martin Gomez y la Peña “Seleccio-
nados Ushuaia” al mando de Emilio 
Pavlov.

Para esta ocasión estarán en pista 
los segmentos Cadete, Senior y Ca-
jeros, dejando afuera a los Junior 
como en la cita inicial por falta de 
parque.

Según ha dado a conocer la Asocia-
ción Pro-Karting Ushuaia 2000 habrá 
38 chasis en pista, un gran número 
para ser la segunda del año, promo-
viendo un espectáculo que será de 
jerarquía acompañado, además, por 

un pronóstico climatológico muy fa-
vorable.

Como de costumbre, el sábado será 
momento de los entrenamientos ofi-
ciales de 15 a 17 horas mientras que el 
domingo a partir de las 11 abrirán las 
tandas de tanques llenos.

A las 12 será la hora de la clasifica-
ción y a las 13 se iniciarán las diferen-
tes series para las tres categorías, al-
canzando a las 15 el momento de las 
finales. Los puntos gordos que cada 
fecha pone en disputa.

Todos invitados a disfrutar de una 
épica jornada a pura diversión en el 
Fin del Mundo…
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FUTSAL

RÍO GRANDE (Por Lien Tapia).- Desde este viernes en la ciudad de Río Grande se pondrá en marcha el Torneo Patagónico 
clasificatorio de clubes femenino rumbo al Nacional a disputarse el mes de abril en Río Gallegos.

Se levanta el telón de la competencia 
oficial en la provincia para el futsal fe-
menino. Nada menos que un cuadro 
patagónico será el encargado de empe-
zar a agitar la 40x20 en donde la ilusión 
de medirse en un Nacional es el premio 
mayor. 

Allá marchará desde la capital Escue-
la Municipal, Los Cuervos FDM y tam-
bién estarán los locales ADEFU, Ca-
mioneros y Victoria. 

Los dos máximos referentes del futsal 
femenino irán a buscar suerte en una 
competencia que reúne nombres pe-
sados de la región y de los cuales (10 
equipos) solo uno, el campeón de esta 
fase, podrá representar a la Patago-
nia en el mes de abril. La propuesta es 
enorme, el cupo pequeño y la expecta-
tiva es total. 

El certamen se dividirá en una zona 
con cuatro elencos y dos zonas con tres 
que jugará un interzonal entre sí para 
igualar cantidad de juegos. 

El debut para Escuela será ante UP-
SAP proveniente de Las Heras en lo que 
se presupone un cotejo con las de Vigil 
y Ceballos como candidatas. Comple-
tan este grupo, el de Escuela; Victoria 
de Río Grande y Centro Salteño de Río 
Turbio.

Por su parte, Los Cuervos FDM inte-
grará el Grupo C y lo hará nada menos 
que junto a La Redonda de Calafate y 
Camioneros de Río Grande. 

No solo el debut será bravo para las 
azulgrana, que deberá batirse ante Ca-
mioneros del norte de la isla, reciente y 
flamante campeón de la Copa Fin del 
Mundo, sino que además, las de Luci 
Gomez y Compañía, deberán cruzarse 
en un interzonal a El Ciclón de Calafa-
te. 

Los duelos, que se disputarán ínte-
gramente en el Municipal de la Margen 
Sur iniciarán el viernes por la mañana. 
A partir de allí, las primeras de cada 
grupo y la mejor segunda accederán a 
las semifinales y de ahí en adelante el 

PROGRAMACIÓN

Viernes 14/3

9:00 El Ciclón v La Mitad +1  Zona B
10:30 ADEFU v La Redonda   Interzonal
12:00 Camioneros v Los Cuervos  Zona C
13:30 UPSAP v Escuela Municipal  Zona A
15:00 Victoria v Centro Salteño  Zona A
16:30 Los Cuervos v El Ciclón  Interzonal
18:00 Camioneros v La Redonda  Zona C
19:30 ADEFU v La Mitad +1   Zona B
21:00 UPSAP v Centro Salteño  Zona A
22:30 Victoria v Escuela Municipal  Zona A

Sabado 15/3

09:00 Los Cuervos v La Redonda  Zona C
10:30 ADEFU v El Ciclón   Zona B
12:00 La Mitad +1 v Camioneros  Interzonal
13:30 Centro Salteño v Escuela Municipal Zona A
15:00 Victoria v UPSAP   Zona A

LAS CHICAS AL MANDO: 
SE JUEGA EL PATAGÓNICO

camino conocido hasta decretar a la 
ganadora del boleto al Nacional.

“Creo que Escuela Municipal por la 
clase de jugadoras que tiene siempre 
busca competir en cualquier torneo 
que se presente. Pero este torneo nos 
encuentra en un proceso de adapta-
ción por la cantidad de jugadoras jó-
venes q subieron al plantel competiti-
vo del Poli y la cantidad de jugadoras 
que ya no están como es el caso de 
Yasna (Godoy), Graciela (Alcocer) y 
Mel (Castellon)”, comenzó analizan-
do el DT de Poli: Lucas Ceballos. 

“Vamos a ir con la idea de competir 
sabiendo que en estos torneos la ex-
periencia cumple un rol fundamental 
ya que un error te puede dejar afuera. 
Lamentamos que con los reglamentos 
nuevos del Consejo tuvimos que dejar 
afuera a jugadoras qué en lo físico nos 
dan mucho como es el caso de Jenni-
fer Figueroa porque solo se permiten 
12”, agregó.

Antes de concluir diciendo que “el 

hecho de que solo un equipo clasifica 
al Nacional lo hace aún más interesan-
te para nosotros como cuerpo técnico 
porque no te permite ningún error tác-
tico. Hay que estar al máximo”.

El elenco azulgrana de las cuervas, por 
su parte, actualmente soberanas del 
futsal doméstico en Ushuaia, contarán 
con el debut en el banco de suplentes 
de Luis Rodriguez como flamante DT 
de manera oficial, en tanto que se refor-
zarán en sus filas con la rutilante incor-
poración de Micaela Aravena como re-
fuerzo top para dar el golpe en el plano 
regional.

Juan Sánchez, referente de este Camio-
neros que viene de consagrarse en la 
Copa Fin del Mundo, manifestó: “Hasta 
el último entrenamiento preparándo-
nos de la mejor manera, analizando lo 
que es pelota parada, pensando en las 
cuervas que es el primer rival. Tuvimos 
que dejar varias jugadoras afuera por-
que la lista es solo de 12, pero estamos 
bien, con ganas de que arranque y an-
siosos por ser dueños de casa y que las 
cosas nos salgan como queremos”.

Serán de esas competencias sin cuar-
tel que mantendrán plena expectativa 
de principio a fin. Será vibrante, será 
con clásicos rivales midiéndose por 
apenas un único lugar en la cita nacio-
nal. Será nuevamente futsal, como to-
dos necesitamos.

Licitación Pública N°04/2025
“ADQUISICIÓN DE GEOMEMBRANA DE 1.500 MICRONES 

Y SOLDADORA ELÉCTRICA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA N°04/25 para la ejecución de 
la “ADQUISICIÓN DE GEOMEMBRANA DE 1.500 MICRONES Y SOLDADORA 
ELÉCTRICA”

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SETENTA Y SIETE MILLONES QUINIENTOS 
MIL CON 00/100 ($77.500.000,00), desglosados de la siguiente manera:

• RENGLON 1: COMPRA DE GEOMEMBRANA DE 1.500 MICRONES (Cant: 
10.000 m2), por la suma de PESOS SESENTA Y CINCO MILLONES QUINIENTOS 
MIL CON 00/100 ($65.500.000,00).

• RENGLON 2: COMPRA DE SOLDADORA ELECTRICA por la suma de PESOS 
DOCE MILLONES CON 00/100 ($ 12.000.000,00).

MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO VEINTISEIS MIL CON 00/100 ($ 
126.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 08 
DE ABRIL DEL AÑO 2025, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO 
RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 08 DE ABRIL  DEL AÑO 2025, A LAS 
12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.
com 
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ECONOMIA 

En el más reciente análisis estadístico 
de marzo presentado por la Fundación 
Finnova, Fernando Chiesa, consultor, 
destacó señales mixtas en los indicado-
res económicos de Tierra del Fuego.

“Hoy hay 93 empleadores menos 
que en octubre de 2023, lo que repre-
senta una caída del 4% interanual”, se-
ñaló Chiesa. Esta reducción en el nú-
mero de empresas activas y comercios 
abiertos ha impactado directamente 
en las oportunidades de empleo, ubi-
cando a la provincia en el noveno lu-
gar a nivel nacional en pérdida de em-
pleadores, detrás de provincias como 
La Rioja, Catamarca y Chaco.

Además, Chiesa explicó que “la 
presión laboral está en el punto más 
alto desde la pandemia”, refiriéndose 
a la cantidad de personas desemplea-
das o que, teniendo trabajo, buscan 
mejorarlo debido a insatisfacción sa-
larial o falta de horas laborales. Este 
fenómeno se ve agravado por la caída 
del empleo salariado, que registró una 
disminución interanual del 7,8%, con 
sectores como el textil y la electrónica 
siendo los más afectados.

En cuanto al consumo, los su-
permercados de Tierra del Fuego 
experimentaron una caída del 5,2% 
interanual en términos reales. Sin em-
bargo, Chiesa destacó que “el gasto 
promedio en supermercados por ha-
bitante es casi tres veces mayor que 
en el resto del país”, con un promedio 
de 124.656 pesos por persona frente a 
38.000 en el resto de Argentina. Este 
dato refleja tanto el alto costo de vida 
en la provincia como posibles cam-
bios en los hábitos de compra.

El sector automotriz también mos-
tró signos de debilidad, con una caída 
del 14% mensual y 2,5% interanual en 
los patentamientos de vehículos. “Las 
expectativas económicas podrían es-
tar llevando a la gente a postergar la 
compra de autos”, comentó Chiesa.

Por otro lado, las exportaciones 

INFORME FUNDACIÓN FINNOVA: CHIESA ANALIZÓ LAS 
SEÑALES ECONÓMICAS MIXTAS EN TIERRA DEL FUEGO

sufrieron un desplome significativo, 
alcanzando en octubre su peor re-
gistro desde 2018, con una caída del 
66% mensual y 53% interanual. “El 
factor más importante es la caída del 
73% en combustibles y energía, uno 
de los motores de las exportaciones 
fueguinas”, explicó.

En el ámbito turístico, aunque la 
actividad se mantiene fuerte, no lo-

El consultor de Fundación Finnova destacó caídas en empleo, consumo y exportaciones, con un aumento en la presión laboral. 
Aunque el turismo se mantiene, no alcanza los niveles de 2023.

gra alcanzar los niveles del año pa-
sado. “En enero hubo 113 cruceros 
con 42.000 pasajeros, lo que repre-
senta una caída del 11% interanual”, 
detalló Chiesa. Además, señaló que 
Argentina ha dejado de ser un des-
tino barato para los turistas interna-
cionales, lo que ha impactado en la 
ocupación y las compras.

Finalmente, resaltó la importan-

cia del monitor de Finnova para iden-
tificar tendencias a largo plazo, como 
la caída de la pesca, los hidrocarbu-
ros y la tasa de natalidad en Tierra del 
Fuego. “Nuestra idea es presentar in-
formes con mayor profundidad, como 
el que publicamos sobre el impacto de 
los cortes de luz en la economía”, con-
cluyó Fernando Chiesa, anticipando 
nuevos proyectos para este año.
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Trabajadores estatales de Tierra del Fuego reclaman por el vaciamiento de la obra social, OSEF, y advierten con medidas de 
fuerza ante la falta de respuestas del gobierno provincial y los representantes de la entidad.

Emilio González, secretario de Prensa 
de la Asociación de Trabajadores Estata-
les (ATE) de Tierra del Fuego, denunció 
la grave situación que atraviesa la obra 
social OSEF, en declaraciones realiza-
das en FM Master’s. “Al frente del edifi-
cio de la sede de OSEF, ante la falta de 
respuesta que han tenido últimamente, 
y los cortes de servicio que han tenido 
los trabajadores en toda la provincia, 
con respecto a nuestra obra social, hoy 
no tenemos farmacia prácticamente, 
no tenemos óptica, han vaciado prác-
ticamente toda la obra social”, afirmó 
González.  

El dirigente sindical destacó que los 
trabajadores enfrentan serias dificulta-
des para acceder a medicamentos y ser-
vicios de salud. “No tiene medicaciones, 
ha habido cortes de medicamento en 
todas las farmacias en la provincia, y la 
verdad que es lamentable, es lamenta-
ble lo que está sucediendo”, expresó.

Además, señaló que, aunque se ha-
bla de un nuevo contrato por 90 días, 
los costos para los afiliados se han in-
crementado significativamente: “A los 
compañeros, compañeras, práctica-
mente le cobran el doble, el coseguro, 
10 mil pesos por atención primaria, ni 
hablar los que se tienen que hacer algu-
na atención de segundo y tercer nivel”.

González responsabilizó al ejecutivo 
provincial por la falta de soluciones: 
“Tenemos un ejecutivo, lamentable-
mente un ejecutivo provincial, que has-
ta el día de hoy no ha dado respuesta a 
todo lo que hemos venido planteando 
hace tres, cuatro años, como ATE”. Asi-
mismo, criticó a los representantes de la 
obra social: “Hace cuatro años, tres años 
atrás, se votaron directores, se votaron 
vocales para que representaran a los 
trabajadores, y al día de la fecha no han 
dado ninguna respuesta”.

Ante este escenario, el sindicato busca 
impulsar un nuevo proyecto junto a los 
legisladores. “La idea es seguir trabajan-
do con los legisladores que se aboquen 
y tengan ganas de trabajar en un nuevo 
proyecto, donde realmente podamos 
presentar en forma conjunta, en una 
mesa técnica, donde se pueda salvaguar-
dar, por sobre todo, la obra social, que es 
de los trabajadores”, explicó González.

Sin respuestas concretas, las medidas 
de fuerza podrían intensificarse. “Se-
guramente, no te olvides que nosotros 
aquí hicimos una carpa, hicimos una 
carpa hace dos años atrás, tres años 
atrás, hicimos una carpa donde, real-
mente, tampoco hubo respuesta”, re-
cordó el secretario de Prensa de ATE.

Finalmente, hizo un llamado al go-
bernador para que intervenga: “Nece-
sitamos que el señor gobernador ponga 
carta en el asunto y empecemos a traba-
jar seriamente en la salud de los estata-
les y las familias estatales”.

CRECE EL MALESTAR: ESTATALES 
MANTIENEN MEDIDAS DE FUERZA 
ANTE LA CRÍTICA SITUACIÓN DE OSEF

PROVINCIAL
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El diputado Santiago Pauli calificó 
como “lamentable” lo ocurrido tan-
to dentro como fuera del Congreso 
durante la última sesión, donde se 
registraron episodios de violencia y 
confrontación. “Todo fue lamentable, 
o sea, dentro del Congreso niveles de 
violencia que no son aceptables, que 
no tienen que suceder, que no los 
podemos permitir tampoco”, afirmó 
Pauli en diálogo con FM Master’s.  

El legislador hizo hincapié en la 
necesidad de desescalar los conflictos 
y evitar miradas partidarias. “Me pa-
rece que estaría bueno dejar de lado 
miradas partidarias y empezar a en-
tender que tenemos que ser más res-
ponsables con lo que hacemos y con 
lo que decimos para poder bajar ese 
nivel de conflictividad y tensión que 
hay”, señaló. Además, destacó que 
“los argentinos no ganan con estas 
cosas, los espacios políticos no ganan 
con la confrontación”.

Respecto a los hechos dentro del 
recinto, Pauli negó que haya existido 
una estrategia del oficialismo para 
provocar a la oposición y forzar la fal-

DIPUTADO SANTIAGO PAULI: “LA VIOLENCIA EN 
EL CONGRESO Y LAS CALLES ES INACEPTABLE”

ta de quórum. “No fue así. La reali-
dad es que todos los temas que esta-
ban en el orden del día se trataron”, 

El diputado Santiago Pauli criticó los episodios de violencia en la última sesión legislativa y en las calles. Llamó a desescalar 
conflictos, evitar miradas partidarias y trabajar en conjunto para frenar la agresión.

NACIONAL

explicó. Sin embargo, reconoció que 
“hubo un intento de introducir otro 
tema que no estaba en el orden del 
día”, lo que generó confusión y fi-
nalmente derivó en la caída de la 
sesión.

Sobre los enfrentamientos verba-
les y físicos entre legisladores, el di-
putado fue contundente: “No debe 
ser parte del Congreso, fueron vio-
lencias verbales y violencias físicas, 
eso no es aceptable”. Y agregó: “Te-
nemos que trabajar juntos todos los 
bloques para bajar ese nivel de agre-
sión, porque lo único que se hace es 
perjudicar a los argentinos cuando 
en la política vemos ese tipo de vio-
lencia”.  

En cuanto a los disturbios en las 
calles, donde se registraron enfren-

tamientos entre manifestantes y fuer-
zas de seguridad, Pauli sostuvo que 
“todo tipo de violencia es inacepta-
ble”. “Hubo situaciones de violencia, 
de provocación, de destrozos, de dis-
tintos sectores”, afirmó, al tiempo que 
llamó a investigar los hechos. “Si hubo 
un desmedido, hay que investigar”, 
dijo, aunque evitó señalar responsabi-
lidades específicas.

Finalmente, el diputado hizo un 
llamado a la reflexión y al trabajo con-
junto para evitar que estos episodios 
se repitan. “Si seguimos insistiendo en 
esas diferencias, nunca vamos a resol-
verlo. Me parece que lo que hay que 
buscar es menos violencia de todo 
tipo, y trabajar en conjunto para que 
estas cosas no se repitan, ni escalen”, 
concluyó Santiago Pauli.
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La diputada denunció la brutal represión a jubilados y agresiones físicas entre legisladores, calificando la jornada como un 
“límite inaceptable” para la democracia argentina, cargada de violencia y represión en el Congreso

FREITES DENUNCIA: “UNA VERGÜENZA INSTITUCIONAL” 
LA VIOLENCIA Y REPRESIÓN EN EL CONGRESO

La diputada nacional Andrea Frei-
tes, de Unión por la Patria, describió 
con crudeza los hechos ocurridos du-
rante la sesión del Congreso, donde 
la violencia dentro del recinto y la re-
presión en las calles protagonizaron 
una jornada que calificó como “una 
vergüenza institucional absoluta”. 
En declaraciones a FM Master’s, Fre-
ites señaló: “Lo primero que tenemos 
que reprochar y reclamar es la terri-
ble, salvaje represión que se llevó 
adelante con los jubilados. La policía 
golpeaba a cualquier persona que se 
cruzaba, sin importar nada. Nunca 
visto en democracia”.  

La legisladora detalló que las fuerzas 
federales, incluyendo Gendarmería, 
Prefectura, la Policía Aeronáutica y la 
Policía Federal, junto con la policía de 
la ciudad, desplegaron un operativo 
desproporcionado contra una marcha 
de jubilados que se realiza todos los 
miércoles. “Hay videos que muestran 
el despliegue terrible que se hizo para 
una marcha pacífica. Todos los miér-
coles golpean a los jubilados de una 
manera totalmente repudiable”, afir-
mó. Además, destacó que los detenidos 
durante la protesta ya fueron liberados 
sin cargos, desmintiendo las acusacio-
nes de la ministra de Seguridad.

Dentro del Congreso, la situación no 
fue menos caótica. Freites relató que 
la violencia escaló hasta llegar a agre-
siones físicas entre diputados. “La 
violencia que se vive ahí adentro va 
a terminar como en los noticieros de 
otros países. Lamentablemente, llegó 
a la Argentina: integrantes del Bloque 
de la Libertad Avanza y sus aliados se 

agarraron a las trompadas”, expresó.
La diputada criticó duramente al 

presidente de la Cámara, Martín 
Menem, por su manejo de la sesión: 
“Con una irresponsabilidad abso-
luta, levantó la sesión en medio del 
escándalo. No está solo para dirigir 
una sesión, sino para controlar estas 
situaciones”.  

Freites también explicó que la pro-

vocación dentro del recinto llevó a 
la interrupción del quórum, lo que 
impidió votar temas clave, como la 
revocación de facultades delegadas 
al presidente Javier Milei y la con-
tinuidad de las moratorias. “Los di-
putados estábamos todos en el re-
cinto. Algunos intentaban frenar las 
peleas, mientras otros se agarraban 
a golpes. Marcela Pagano y Bonacci 

sufrieron agresiones terribles por par-
te de Nadia Márquez y Lilia Lemoine”, 
detalló.  

La jornada dejó en evidencia la frac-
tura política y la falta de control ins-
titucional. “Jamás pensé que llegaría-
mos a este límite”, concluyó Andrea 
Freites, quien advirtió sobre el preo-
cupante deterioro de la democracia 
en el país.

NACIONAL
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SE VIENE UNA NUEVA JORNADA 
DE VACUNACIÓN Y CHIPEO 
PARA MASCOTAS

Se llevará adelante este sábado 15 
de marzo en la Casa del Vecino, sita 
en José Romero 3090. De esta forma, 
el Municipio de Río Grande continúa 
promoviendo el cuidado y la tenencia 
responsable de las mascotas.

La Dirección de Servicios Veteri-
narios, dependiente de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, informa a los 
y las riograndenses que este sábado 
15 de marzo se realizará una nueva 
jornada de vacunación antirrábica 
y chipeo para caninos y felinos de la 
ciudad.

La misma llevará a cabo de 9 a 14 
horas en la Casa del Vecino del barrio 
Chacra IV, ubicada en José Romero 
3090. La atención será por orden de 
llegada.

La vacunación antirrábica está 
destinada a perros y gatos mayores 
de 3 meses que no hayan sido inmu-
nizados previamente o bien que ten-
gan la vacuna vencida. El servicio de 
chipeo será tanto para felinos como 

para caninos.
Cabe recordar que los felinos debe-

rán ser transportados en caniles para 
garantizar su seguridad durante el pro-
cedimiento. Por otro lado, los caninos 
deben asistir con collar, correa, bozal, 
libreta sanitaria y estar acompañados 
por un adulto responsable.

Estas jornadas de prevención y pro-
tección de las mascotas, organizadas 
por el Municipio de Río Grande, for-
man parte del Plan Integral de Tenencia 
Responsable que se replica todos los 
meses en los barrios de la ciudad.

Esto significa reconocer a partir del 
1 de junio de 2003 a los y las docentes 
de los CAAD los mismos derechos y 
obligaciones de los regímenes labora-
les y previsionales acordados y/o esta-
blecidos para los y las docentes de la 
modalidad Educación Especial.

Al respecto, el Ministro de Educa-
ción, Pablo López Silva, expresó que 
“es un día de fiesta para los CAAD y 
también para el Ministerio, en el cual 
se hizo realidad el sueño de esta comu-
nidad educativa que viene esperando 
esta medida desde hace mucho tiem-
po”.

“Con el decreto que ha firmado el 
Gobernador se efectiviza este anhelo.  
Me parece que era una gran deuda que 
teníamos como Estado y que hoy se 
pudo saldar. Ver a la comunidad edu-
cativa y las diferentes realidades y ver 
el compromiso y la dedicación de cada 
uno de los docentes que van acompa-
ñando estas trayectorias nos pone ple-
namente felices y orgullosos”, subrayó.

Por su parte, Fernanda Gaillard, di-
rectora del CAAD de Ushuaia sostuvo 
que “hoy nos encontramos con esta 
grata noticia. Es un decreto que venía-
mos esperando desde el 2019. A través 
de la gestión y trabajo comprometido 
de muchas personas logramos esta 
medida tan importante para nosotros”.

“El reconocimiento de esta antigüe-

HISTÓRICO RECONOCIMIENTO PARA LOS Y LAS 
DOCENTES DE LOS CAAD DE LA PROVINCIA
El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, acompañado de la Vicegobernadora Mónica Urquiza, del Ministro de 
Educación, Pablo López Silva y de la Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, entregó a docentes del CAAD de 
Ushuaia el decreto que enmarca dentro servicios de educación no formal en la modalidad Educación Especial el trabajo de todos 
los y las docentes de los Centros de Actividades Alternativas para Personas con Discapacidad de la provincia, dando respuesta a 
un reclamo histórico del sector.

GOBIERNO

dad implica que hay varios docentes 
que están en condiciones de jubilarse 
y gracias a esto van a poder inmedia-

RÍO GRANDE

tamente comenzar con sus trámites. 
La realidad es que es un reconoci-
miento para ellos que año a año tra-

bajan incansablemente, dando mucho 
amor y con mucha vocación hacia toda 
la comunidad del CAAD”, finalizó.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

TOLHUIN LANZA LA 
INSCRIPCIÓN A LAS BECAS 
MUNICIPALES 2025

El Municipio de Tolhuin anunció la 
apertura de la inscripción a las Becas 
Municipales 2025, una iniciativa desti-
nada a acompañar a estudiantes loca-
les que cursan carreras de educación 
superior. La convocatoria ya está en 
marcha y tiene como objetivo fortale-
cer la inclusión y la permanencia en el 
ámbito académico.

La propuesta está dirigida a resi-
dentes de Tolhuin que estén cursando 
carreras universitarias, terciarias o de 
posgrado en instituciones públicas de 
nivel provincial o nacional. Estas be-
cas buscan brindar un respaldo eco-
nómico que facilite la continuidad y 
formación de los estudiantes en el sis-
tema educativo superior.

Además, el Municipio informó que 
también se brinda asesoramiento para 
la inscripción a las Becas Progresar 
2025, un programa del Gobierno Na-

cional que otorga asistencia financiera 
a estudiantes de 16 a 24 años que estén 
cursando el nivel secundario. En este 
caso, la inscripción estará abierta hasta 
el 30 de marzo.

La propuesta es impulsada por el 
Municipio de Tolhuin, a través de su 
oficina de Juventudes, con el objetivo 
de garantizar el acceso a la educación y 
acompañar a las juventudes en su tra-
yectoria.

Las inscripciones y el asesoramiento 
se realizan en la oficina de Juventudes, 
ubicada en calle 2 de abril 1398, de lu-
nes a viernes de 8 a 15 hs.

Desde el Municipio destacaron que 
estas políticas buscan promover la in-
clusión educativa, facilitar el acceso a 
la educación superior y garantizar que 
más jóvenes puedan continuar sus es-
tudios sin que la situación económica 
sea un impedimento.

EL INTENDENTE VUOTO SE 
REUNIÓ CON EL COMANDANTE 
DEL ÁREA NAVAL AUSTRAL

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, se reunió junto al secretario 
de Relaciones Parlamentarias y Ar-
ticulación Política del Municipio, 
Omar Becerra, con el comandante 
del Área Naval Austral y jefe de la 
Base Naval Ushuaia, capitán de na-
vío Guillermo Prada. 

“Abordamos temas inherentes 
al trabajo conjunto y sostenido que 
el Municipio realiza con esta insti-
tución fundacional en beneficio de 
nuestros vecinos y vecinas”, detalló 
Becerra, y también “hablamos de  
diversas actividades que potencian 
nuestro posicionamiento geopolíti-
co como puerta de entrada a la An-
tártida”.

El funcionario mencionó que, 

además, “analizamos la importan-
cia de las operaciones realizadas 
por el rompehielos ARA Almirante 
Irízar durante la Campaña Antártica 
de Verano 2024-2025 reabastecien-
do las bases permanentes y transi-
torias argentinas” a fin de “garan-
tizar las importantes tareas, entre 
ellas científicas, que se realizan en 
las mismas”.

Finalmente, el funcionario apun-
tó que durante el encuentro “el in-
tendente Vuoto destacó la historia 
de esta fuerza tan ligada a la fun-
dación y al desarrollo de Ushuaia y 
agradeció el acompañamiento per-
manente, renovando el compromiso 
de continuar gestionando proyectos 
y acciones conjuntas”.

USHUAIA TOLHUIN
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